



1月

新年あけましておめでとうございます。

平成30年度  
いちごえ保育園  
098-852-0244  
Email : ichigoe@woody.ocn.ne.jp



今年も新しい年を迎える時になりました。今年は平成から新しい年の年号になります。

どういう年号になるのか楽しみですね。いちごえっ子はたくさんの出来事を体験し、私たち職員、子ども達と一緒に成長していきたいと願っています。

子ども達が心も体もすくすくと成長できるように職員一同明るく楽しい保育で頑張っていきたいと思っています。本年も宜しくお願ひ致します。



## 今月の目標

- ◎休み明けの生活リズムを整えながら元気にすごし冬の生活習慣を身につける
- ◎正月ならではの伝承遊びや行事を知り、楽しむ

## 今月の予定

- 1日(火)元旦
- 4日(金)御用始め
- 9日(水)マラソン大会
- 10日(木)ムーチー作り
- 14日(月)成人の日
- 16日(水)凧揚げ大会
- 19日(土)第三回ウォークラリー
- 24日(木)誕生会
- 25日(金)弁当会
- 29日(火)修了記念撮影



## 今月の歌



こんこんくしゃんのうた  
ムーチーのうた  
まめまき  
なべなべそこぬけ

## 生活発表会はどうでしたか？

- ・すみれ組は、大好きなだるまさんの絵本がお気に入りでお手々パチパチをしながら喜んでいました。
- ・たんぽぽ組は、くだものが大好きでくだものになりきって踊り、くだものの名前をたくさん覚えたようです。
- ・ちゅうりっぷ組は、いつも読み聞かせをしている大きなかぶの絵本を劇にしました。大好きなキャラクターに変身して演じていました。
- ・ゆり組は、日頃から楽しんでいるわらべうた遊びでした。沖縄のわらべうたをいっぱい取り入れていました。
- ・ひまわり組は、女の子の“南国育ち”は衣装も沖縄風でおしとやかに踊っていました。男の子は幕が開いた時から凛々しく勇ましかったです。みんなで決めた三匹のこぶたの劇あそびでも役やセリフもしっかりと覚え、背景も力を合わせ仕上げていました。さすが年長児ですね。各クラスの演技にたくさんの拍手ありがとうございました。



「子どもはどの子も自分を認めてもらおうと信号を送っている。その信号に応え、芽を伸ばすためには褒めるだけでなく喜ぶことであり、叱るのではなく、悲しむことである。口先だけでなく、体中で喜び、体中で表現する時、子どもは喜びの方向に伸びる」という言葉を目にした。（東井義雄）

なぜ保育園は行事が多いの？と時々質問があります。私は先生達と子ども達が練習の時、「すごい」「そうそう上手」「できたね」と喜ぶ姿、その言葉に更に一生懸命になる子ども達を見て、両方共に輝く姿を見ている。また運動会、発表会当日は一番見てほしいお父さん、お母さんの前で張り切る子ども達、その姿に体中で喜ぶお父さん、お母さんが拍手で表すその喜びを受け、子どもは喜びの方向にまっすぐ伸びると信じ、これからも行事を大切にしたいと思う。

園長

## 知っておきたいミニ知識(沖縄の年中行事)

### ★いくつもの正月

ヤマトソーグワチ（大和の正月）や新正月、ウチナーソーグワチ（沖縄正月）や旧正月と呼ばれる旧暦（太陰太陽暦）の正月と沖縄には二つの正月があると言われていますが、実は正月の名を持つ行事はこれ以外にもいくつも見られます。その他、グソーヌソーグワチ（あの世の正月）といって墓参りして祖靈を供養する一月十六日のジユルクニチ（十六日）、正月行事の締めくくりとされる（一月二十日）のハカソーグワチ（二十日正月）など、沖縄にはいくつもの正月が存在します。

